

» PRESSE NATIONALE

Politique 

LEMANDAT

GESTION DES AFFAIRES DE L'ÉTAT : LE GOUVERNEMENT REPREND DU SERVICE CE MATIN

Après le dernier Conseil des ministres qui a eu lieu, le jeudi 19 décembre 2024, le Gouvernement reprend du service. Le Président de la République présidera, ce lundi 6 janvier 2025, un Conseil des ministres au Palais de la présidence sis à Abidjan-Plateau. Ce premier Conseil des ministres se tient dans un contexte tout particulier. En cette année 2025 où se tiendra la présidentielle en octobre prochain, les questions politiques sont plus que jamais urgentes, vue les événements douloureux liés aux élections que le pays a vécus. Le Président Ouattara donnera certainement la feuille de route à ses ministres comme il est de coutume. Certains dossiers prendront davantage de place en cette année électorale.

LEMANDAT

PRIÈRES POUR LA PAIX ET LE DIALOGUE SUR LES RÉFORMES FONCIÈRES : LE GOUVERNEMENT À L'ÉCOUTE DES CHEFS ATCHAN ET AKYÉ

A Abiaté 2, le vendredi 3 janvier 2025, le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, s'est joint aux chefs traditionnels Atchan et Akyé pour un moment de prière et de recueillement dédié à la paix en Côte d'Ivoire. Cette cérémonie s'est déroulée en présence de personnalités de haut rang, notamment le président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, et le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisation, Bruno Koné. L'événement a été marqué par des échanges autour de la réforme sur l'Attestation villageoise, un sujet au cœur des préoccupations des communautés. Ce dialogue marque un pas supplémentaire dans la recherche de solutions concertées pour des réformes adaptées aux attentes des populations.

Société 

soirinfo

LUTTE CONTRE LE TRAVAIL DES ENFANTS : DOMINIQUE OUATTARA OFFRE UNE AMBULANCE À LA POPULATION D'EBRAH

La Première Dame, Dominique Ouattara, a offert une ambulance, le dimanche 5 janvier 2025, à la population d'Ebrah, localité située dans le département de Grand-Bassam. La cérémonie de remise de cette ambulance, qui s'est déroulée dans l'enceinte du Palais royal, a enregistré la présence d'Ahoba Pie X Joseph Aipri, roi d'Ebrah ; de Chantal Poaty, conseillère et représentante de la Première Dame ; ainsi que de plusieurs personnalités. Ce geste de solidarité, qui vient renforcer ainsi le système de santé local et améliorer l'accès aux soins d'urgence, s'inscrit dans le cadre de l'engagement de la Première Dame contre l'exploitation, la traite et le travail des enfants.



CHIRURGIE À L'HÔPITAL MÈRE-ENFANT DE BINGERVILLE : UNE OPÉRATION HISTORIQUE SÉPARE DES SŒURS SIAMOISES

Marie et Grâce, des sœurs siamoises ivoiriennes âgées de six mois, ont été séparées avec succès lors d'une opération réalisée à l'Hôpital Mère-Enfant Dominique Ouattara de Bingerville. Cette intervention, une première en Côte d'Ivoire, marque un tournant historique dans l'histoire médicale du pays. Selon un récent reportage de la chaîne de télévision française France 2 qui a eu la primeur de l'information, l'opération, initialement estimée à six heures, a duré 17 heures. Elle marque l'intensification de la collaboration unique entre chirurgiens ivoiriens, français et suisses, sous la coordination de l'organisation La Chaîne de l'Espoir.



AFFAIRE « NAVIRE CHARGÉ DE 20 000 TONNES DE NITRATE D'AMMONIUM PRÉSENT À ABIDJAN » : LE PORT D'ABIDJAN PREND DES MESURES ET RASSURE LES POPULATIONS

Le « Zimrida », navire transportant une cargaison de 20 000 tonnes de nitrate d'ammonium (NH₄NO₃), substance hautement inflammable et explosive, dont 3 000 tonnes doivent être déchargées à Abidjan, est présent en rade au Port autonome d'Abidjan (PAA) depuis le 30 décembre 2024. Au regard de la sensibilité et du caractère létal du NH₄NO₃, les équipes techniques du PAA ont été mobilisées pour suivre un protocole de sûreté portuaire et de sécurité sanitaire. Dans un communiqué produit par la direction du port, dont copie nous est parvenue, le samedi 4 janvier 2024, elle dévoile les mesures sécuritaires et sanitaires prises pour prémunir les populations. « La cargaison en question sera traitée selon les règles de l'art, et les populations ivoiriennes seront informées des évolutions futures sur le sujet », a rassuré la Direction du PAA.



SEMAINE NATIONALE DE LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE : LES ACTEURS INVITÉS AU RESPECT DU CODE DE LA ROUTE

Diaby Ibrahim, directeur général du Haut conseil du patronat des entreprises de transport routier, a procédé, le vendredi 3 janvier 2025, à Bouaké, au lancement officiel de la Semaine nationale de la Sécurité routière. Le siège des syndicats des transporteurs a servi de cadre à ce lancement, en présence de plusieurs acteurs du secteur des transports. Placée sous le thème « Opération zéro accident », cette campagne vise à lutter contre l'incivisme routier et à encourager les transporteurs à adopter des comportements responsables, afin de réduire de façon considérable le taux d'accidents sur les routes. Raphaël Irié Bi, au nom de l'Office de la sécurité routière (OSER), a appelé à la responsabilité collective des acteurs pour préserver les vies sur les routes.



RÉVEILLON DU NOUVEL AN À SAN PEDRO : LA VILLE SOUS HAUTE SURVEILLANCE POLICIÈRE

Une rame des Forces de Défense et de Sécurité (FDS) conduite par le préfet de région et le préfet de police de San Pedro a sillonné les lieux de culte et d'attractivité de la ville, à l'occasion du réveillon de la Saint Sylvestre 2025. Cette action s'inscrit en droite ligne avec l'Opération Mirador programmée, du 20 décembre 2024 au 6 janvier 2025, sur toute l'étendue du territoire national par les grands commandements des FDS. Elle vise à garantir un déroulement sécurisé des fêtes de fin d'année. Mirador, de son origine latino-hispanique qui signifie « poste d'observation et de surveillance », a ainsi déployé sur le sol ivoirien en vue d'atteindre cet objectif, plus de 18 200 éléments des forces de défense et de sécurité.

RENFORCEMENT DE L'ALIMENTATION EN EAU POTABLE DE LA VILLE DE MANKONO

Les populations de Mankono sont désormais animées d'une joie indescriptible. Une unité de production d'eau potable et un château d'eau viennent en effet renforcer les infrastructures existantes et datant de 1974. Inaugurées, le 5 août 2024, ces nouvelles infrastructures hydrauliques sont composées d'une station de traitement de 5200 m³ par jour et d'un château d'eau de 1000 m³. « L'édification de ce château et de l'unité de production d'eau potable est venue à point nommé, car, contrairement à ce que les gens pensent, il existait un grave déficit en eau potable qui provoquait des maladies hydriques ». Ces nouveaux ouvrages hydrauliques permettent de desservir plus de 60 000 habitants. (Source : CIGG)



MINISTÈRE DE L'ENVIRONNEMENT / RENFORCEMENT DES CAPACITÉS OPÉRATIONNELLES : JACQUES ASSAHORÉ KONAN REMET 22 VÉHICULES AUX DIRECTEURS RÉGIONAUX

Permettre une mobilité efficiente. Le vendredi 3 janvier 2025, le Parc national du Banco sis à Abidjan a accueilli la cérémonie de remise de véhicules aux directeurs régionaux du Ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique. Cette initiative, conduite par le ministre Jacques Assahoré Konan, s'inscrit dans la volonté du Gouvernement ivoirien de renforcer la mobilité et l'efficacité des agents de terrain en vue de promouvoir les bonnes pratiques environnementales, notamment dans les zones reculées du pays. A l'occasion, le ministre Jacques Assahoré Konan a salué ce geste fort du Président de la République, Alassane Ouattara, qui témoigne de son engagement envers les problématiques environnementales.



VU SUR LE NET

Economie



SÉCURITÉ ALIMENTAIRE : LE GOUVERNEMENT FOURNIT DES EFFORTS POUR AUGMENTER LA PRODUCTION DE VIANDE ET DE POISSON

Pour atteindre l'autosuffisance en viande et en poisson, le Gouvernement mène de nombreuses actions dans les secteurs de la pisciculture et de l'élevage en Côte d'Ivoire. À Pakouabo, dans le centre-ouest du pays, les femmes intéressées par l'aviculture traditionnelle améliorée ont été formées aux pratiques avicoles dans le cadre du projet "une femme - 1 coq - 10 poules". En plus des poulets, elles ont reçu un abri pour l'élevage, des couveuses et des aliments de volaille. Destiné à 500 femmes des zones rurales de la Marahoué, de la Bagoué et du Poro, ce projet, en plus de contribuer à l'autosuffisance en produits avicoles, permettra aux bénéficiaires d'avoir un revenu et de se prendre en charge. « Avec l'argent que la vente des poulets permettra d'avoir, nous pourrons scolariser nos enfants », confie Louise Kouamé, mère de cinq enfants, bénéficiaire du projet. (Source : CIGG)



DÉMARRAGE DE LA PHASE 2 DES TRAVAUX DE RÉHABILITATION DE L'AUTOROUTE ABIDJAN-YAMOOUSSOUKRO POUR UNE DURÉE DE 7 MOIS (OFFICIEL)

La phase 2 des travaux de réhabilitation de l'autoroute Abidjan-Yamoussoukro couvrant 104 kilomètres (PK 41-PK145) a démarré pour une durée de 7 mois, rapporte un communiqué du Ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier transmis, le vendredi 03 janvier 2025 à Abidjan.net. Selon ce communiqué, cette phase 2 des travaux de réhabilitation de l'autoroute Abidjan-Yamoussoukro intervient après une phase 1 qui a vu la réhabilitation de 52 kilomètres de route entre la Gesco et le PK41. "Le Ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier informe l'ensemble des usagers de la route du démarrage de la phase 2 des travaux de réhabilitation de l'autoroute Abidjan-Yamoussoukro. Après la réhabilitation de 52 kilomètres entre Gesco et le PK41 lors de la phase 1, ces nouveaux travaux constituant la phase 2, couvriront 104 kilomètres supplémentaires (PK41-PK145) dans chaque sens de

Société ↗



FATOGOMAN COULIBALY (POINT FOCAL DU PROGRAMME NATIONAL D'AMÉLIORATION DES PREMIERS APPRENTISSAGES SCOLAIRES) : "L'OBJECTIF DU PROGRAMME EST D'AMÉLIORER LES COMPÉTENCES DE BASE DES ÉCOLIERS"

Dans un entretien accordé au CIGG, Fatogoman Coulibaly, Sous-directeur à la Direction de la Pédagogie et de la Formation continue du Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA), point focal du Programme National d'Amélioration des Premiers Apprentissages Scolaires (PNAPAS), revient sur le dispositif mis en place pour améliorer les compétences des écoliers, en lecture, écriture et mathématique. "Le Programme National d'Amélioration des Premiers Apprentissages Scolaires (PNAPAS) est un programme mis en œuvre dans l'enseignement primaire pour améliorer les compétences des élèves en lecture, en écriture et en mathématiques", a indiqué le point focal dudit programme. (Source : CIGG)

Sport ↗



ORGANISATION DE MUNDIAVOCAT 2026 EN CÔTE D'IVOIRE : LE MINISTRE ADJÉ SILAS METCH RÉAFFIRME SON SOUTIEN AU BARREAU DE CÔTE D'IVOIRE

Le Ministre délégué auprès du Premier Ministre en charge des Sports et du Cadre de Vie, Adjé Silas Metch, a rencontré, jeudi 2 janvier 2025, à son Cabinet sis à la Tour A à Abidjan-Plateau, une délégation du Barreau des Avocats de Côte d'Ivoire, conduite par le Bâtonnier Maître Florence Loan-Messan. À l'ordre du jour de cette audience, le projet d'organisation de Mundiavocat 2026, la Coupe du Monde de Football des Avocats. Au nom du Barreau de Côte d'Ivoire, le Bâtonnier Florence Loan-Messan a présenté au premier responsable du sport ivoirien le trophée de la cinquième place historique obtenue par l'équipe des Éléphants avocats lors de la 21e édition du MundiAvocat organisée à Dubaï en 2025. Le Bâtonnier a ensuite dévoilé des dates et projets importants : l'organisation de l'African Lawyers Cup et celle du MundiAvocat respectivement prévues en juin 2025 et 2026. (Source : CIGG)

» AGENCE DE PRESSE

Economie ↗



DES TRAVAUX D'AMÉNAGEMENT ET BITUMAGE DES VOIES EN COURS D'EXÉCUTION DANS LE DISTRICT DU ZANZAN (DR ÉQUIPEMENT)

La directrice régionale de l'Équipement et de l'Entretien routier du Gontougo, Kokro Anoh Patricia, a salué les travaux d'aménagement entrepris et en cours d'exécution dans le district du Zanzan, qui comprend les régions du Gontougo et du Bounkani. Au total, 375 km sont en cours de réalisation dans le district du Zanzan par les entreprises Porteo et CRBC. Dans un entretien accordé à l'AIP, Kokro Anoh Patricia a énuméré les travaux d'aménagement et de revêtement de la route Bondoukou – Soko, à la frontière du Ghana, ainsi que les mesures environnementales prises. Cette initiative gouvernementale porte notamment sur le bitumage de 11 km de routes transfrontalières et l'aménagement de 20 km de pistes, accompagnés de plusieurs aménagements connexes afin d'amplifier les effets socio-économiques de ce projet, selon les informations recueillies.

Société ↗



DES VILLAGES DE SASSANDRA ÉLECTRIFIÉS GRÂCE AU PROGRAMME SOCIAL DU GOUVERNEMENT

Les habitants de Gnago 1 et 2, de Brodjé et de Coco Plage, dans le département de Sassandra, ont salué le raccordement de leurs villages au réseau électrique national dans le cadre de la deuxième phase du Programme social du Gouvernement (PS-Gouv2), et encouragent la poursuite des actions gouvernementales pour le développement de ces villages. Lors de la mise sous tension de Gnago 1 et 2, vendredi 27 décembre 2024, les populations ont exprimé leur gratitude au Chef de l'État pour cette initiative, la considérant comme le début du développement de leurs villages, qui sont restés "longtemps dans l'obscurité et la précarité". Elles ont fait la promesse de souscrire aux abonnements des compteurs en grande masse, afin d'abandonner l'usage des lampes tempêtes. Le projet s'inscrit dans le programme d'électrification des villages ivoiriens d'au moins 500 habitants, initié par le Chef de l'État Alassane Ouattara.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial

 101
"Aid Gouvernement"



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.


Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale